

Janvier 1976 ✓

LE BOUSVALIEN

=====

Informations du Cercle Socio Culturel de Bousval.

Un grand merci aux organisateurs de la grande Marche de l'A.D.E.P.S. !
Près de six cents participants ont parcourus les sentiers et les routes de notre commune. Beaucoup de ces fervents marcheurs nous ont demandé d'en organiser encore une prochaine.....

Nous voudrions attirer votre attention sur une activité Socio Culturel qui se déroulera dans le courant du mois de février 1976.

CONFERENCE ET PROJECTION DE DIAS INEDITES DES

PLANETES VENUS ET MARS

Cette causerie sera donnée par le Professeur GODART de l'U.C.L.

Le Cercle Socio Culturel vous présente ses meilleurs voeux

JOYEUX NOEL ! et une HEUREUSE ANNEE 1976:

Suite de la Géographie et Histoire des Communes Belges

de Jules Tarlier et Alphonse Wauters.

Noms des bois :Bois Sainte-Anne, Bois de Férère, Fond des Bois, Bois des Criquillions, Bois de la Baillerie ou de la Roche a Mont, Bois de Basse-Laloux, Taille Haquin, Sapinière du Trainois, Bois de Pallant. Le bois de Criquillions est presque totalement défriché; les bois de Noirhat de la Tassenière, de la Taille Haquin et Goffaux sont dérodés en partie. En 1787, la Vieille Taille, la Taille Straete et la Taille d'Aulne formaient ensemble 34 bonniers de bois, appartenant à l'Abbaye d'Aywières; le bois du Traynoy, d'une contenance de 20 bonniers, dépendait de la Seigneurie de Bousval.

DEPENDANCES.

On comptait : en 1347, 91 ménages; en 1436, 42 foyers; en 1464, 50 foyers en 1472, 42 foyers; en 1492, 27 foyers; en 1526, 58 maisons, dont une à 2 foyers, et 1 hospice ; en 1686, 16 maisons, 1 taverne et brasserie, 4 autres tavernes et 1 moulin; en 1856, 309 maisons.

Sections et hameaux.

Le village de Bousval, qui compte 109 maisons; Laloux, 36 maisons; Noirhat 19 maisons; la Motte, 37 maisons; Wanroux, 39 maisons; SClage, 71 maisons.

Bousval occupe l'extrémité méridionale du territoire; c'est un joli village, dont les maisons s'élèvent depuis le fond de la vallée jusqu'au faite des collines entre lesquelles coule la Dyle; on remarque sur la rive droite de la rivière, le château de Bousval, ses jardins et ses pièces d'eau, et, plus haut, l'antique ferme de la Baillerie.

Laloux, que l'on trouve écrit aussi L'Aloux et La Loue (Lalou, 1465; Laloulx 1594; Laloux, 1607, 1710 probablement l'Alleu, allodium), se compose de quelques maisons, dont la principale est une filature, située au bord de la Dyle, à 1.000 mètres E.- N.-E de l'église; on donne la qualification de Basse-Laloux à l'extrémité septentrionale de ce hameau.

Noirhat (corruption de Neerhain ou Neerhem, l'habitation inférieure : Neerehain, 1225; Nerehaing, 1259; Nerehain 1247; Noirha, 1787) est situé à 2.400 mètres N-E de l'église, sur la rive gauche de la Dyle, au bord de laquelle est établie une grande papeterie.

La Motte, qui doit son nom à un château reconstruit au siècle dernier et tombant déjà en ruines, est à 3.000 mètres N-N-E de l'église; anciennement, ce hameau s'appelait plutôt Bourdeaux ou Bordeaux; l'extrémité septentrionale de La Motte est plus connue sous la désignation de Ferère ou Ferrière; qu'elle partage avec quelques maisons appartenant au territoire de Céroux.

Wanroux se trouve à 2.600 mètres N de l'église, à peu de distance à l'O de La Motte/. Une partie de ce hameau porte le nom de Bois des Collins ou Bois des Conins (ou lapins), auquel tend à se substituer celui de Palante à cause du voisinage du Château de Pallant, qui lui-même s'appelait primitivement Château de Wez.

Sclage est à 1.800 mètres N de l'église; on y rattache les maisons du Fonds des Bois, du Point du Jour et de la Baraque du Berger.

(à suivre)

Sécrétaire : Madame B. VERMOTE

Edit. resp. pour "Mains Ouvertes" : C. VOUSSURE, 3, rue Pont Spilet
1488 BOUSVAL.